

# HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Miércoles 13 de septiembre de 1905.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración Santa Clara, 55.

Siglo II.—Año XI.—Núm. 2.544.

## Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza

### NORMAL LIBRE DE MAESTROS Y MAESTRAS

DE

## LA VIRGEN DE LA VEGA BENAVENTE

Los resultados obtenidos por este Colegio en los exámenes oficiales, celebrados el pasado junio, han sido: Matrículas de honor y Sobresalientes el veinte por ciento, Notables el treinta y suspensos, solamente el cinco.

La matrícula para la 2.ª enseñanza y el Magisterio está abierta desde el 1.º de septiembre.

Las clases comienzan el 1.º de octubre.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos.

Detalles e informes al Director.

CERVANTES, 27.

## SAN ILDEFONSO

### COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

RUA DE LOS NOTARIOS 5 Y 7 Y PLAZA DE SAN ILDEFONSO 1

Desde el día 1.º de septiembre queda abierta la matrícula en este centro de enseñanza, tanto para los alumnos oficiales como para los no oficiales.

Los métodos de enseñanza están sujetos en un todo a los programas oficiales.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas, vigilados y externos.

En la secretaría del colegio se facilitarán reglamentos a cuantos lo soliciten.

## LAS NUEVAS CORTES

La estadística oficial del resultado de las elecciones, aunque sujeta a alguna ligera modificación que no alterará el resultado sensiblemente, arroja una mayoría ministerial de doscientos treinta y un votos, fuerza más que suficiente para que el Gobierno tenga sólido apoyo en el Congreso y pueda, sin temor alguno, acometer decidido la obra de las reformas y hacer lo que de él espera el país.

El discurso reciente de Zaragoza y las manifestaciones hechas en la reunión celebrada el viernes último en el Círculo liberal, abonan cuál será el espíritu de esa mayoría, y dan la seguridad de que con sólo buena voluntad, ha de ser fructífera y digna de alabanza la obra del nuevo Parlamento liberal.

Todos preconizan la necesidad de fortalecer la cohesión del partido, y de mantener la disciplina; todos se muestran dispuestos al sacrificio de las aspiraciones personales, en aras del bien común, y en estas condiciones el camino se ofrece ancho y llano para que el Gobierno pueda marchar con facilidad, sin grandes inconvenientes, y de él dependerá también el hacerlo con la rapidez que el país desea.

Las elecciones se han celebrado con tranquilidad, sin trastornos, sin que haya de tenerse en cuenta para modificar este juicio algún que otro incidente, que siempre ocurren, y que carecen, en general, de positiva importancia, desatada la que pretenden atribuirle los perjudicados.

Así, pues, la tarea de la aprobación de actos ha de ser cosa fácil, y no tardará en constituirse la Cámara, pudiendo comenzar inmediatamente la tarea formal y sustantiva

que deben realizar las nuevas Cortes.

Y ahí está en donde el Gobierno ha de encontrar base para afirmar su prestigio en la opinión para conquistar el apoyo del país, asegurándose larga vida. Porque seguramente no echará en olvido que este pueblo, sufrido y paciente como ningún otro del planeta, sólo desea que lo gobiernen, sólo pide que se administre con acierto y honradez, sin cuidarse gran cosa de lo que comúnmente llamamos política. Y el Gobierno que sane la administración, que corrija los vicios de que adolece la máquina administrativa, que trabaje por el mejoramiento de la riqueza pública, y disminuya las cargas que sofocan al contribuyente, ese Gobierno será un Gobierno popular.

## Información política del día.

Madrid 12.

El ministro de la Gobernación trabaja activamente en el proyecto de aumento de la policía en Barcelona, asunto que considera muy delicado por cuanto que no está conforme con ninguno de los proyectos anteriores de los señores Maura, Dato y Besada.

Desea el señor García Prieto aumentar 200 plazas que recaigan en personas que tengan verdaderas condiciones de policías, para lo que ha pensado en individuos procedentes de la guardia civil, pero sin saber en definitiva qué haría, aunque desde luego asegura ha de procurar escoger hombres que verdaderamente sirvan para el cargo, único medio de llevar la tranquilidad a aquella población.

El ministro de Marina afirma que el crucero *Reina Regente* estará en período de pruebas antes de año y medio; en cuanto al *Cataluña* cree pueda navegar el año próximo.

En Gobernación se han recibido noticias de Valencia diciendo que la causa de los sangrientos sucesos de anoche se debe a provocación de los sorianistas, los cuales, después de proferir mueras a Blasco agredieron a tiros a los que salían del casino de la *Unión Republicana* y antes de que pudiera evitarlo la fuerza, que en aquel momento llegaba.

Tanto el presidente del Consejo como el ministro de la gobernación se preocupan de las dificultades con que tropiezan para las elecciones de senadores, pues aparte de que ya es sabido que en la constitución de dicha Cámara, tiene menos participación el partido liberal, como la organización municipal se ha respetado, todos ó la mayoría de los municipios son conservadores y las elecciones previas de compromisos serán difícilísimas y contrarias al Gobierno.

Corren rumores de que en el escrutinio general que se verificará el jueves en esta corte, ocurran desórdenes. Se asegura que a dicho acto asistirá el señor Salmerón.

El Corresponsal.

## Ecos donostiarros.

San Sebastián 12.

Conforme había anunciado, recibió esta mañana el Rey a los ministros plenipotenciarios de los Estados Unidos y Méjico, actuando de introductor de embajadores el conde de Pie de Concha.

El ministro de la República Argentina no acudió a Palacio por encontrarse ausente.

El ministro de jornada recibió hoy la visita del general López Dominguez, subiendo después a Miramar.

A su regreso al hotel de Londres nos manifestó que no había sometido a la firma del Rey decreto alguno, habiéndose limitado a darle cuenta de los datos electorales que se habían comunicado y de los telegramas del ministro de la Gobernación relacionados con los sucesos de Valencia.

Contestando a preguntas que le dirigimos, manifestó que era inexacto el rumor acogido por un periódico local, suponiendo que en las altas esferas había producido disgusto el resultado de las elecciones del domingo.

Lejos de ello—agregó,—ha producido excelente impresión, porque revela la legalidad con que se ha realizado y que se ha cumplido la promesa de hacerlas con sinceridad. Se ha confirmado que la mayoría de este Gobierno en las Cortes es la más pequeña que haya traído Gabinete alguno, cosa que hemos anunciado y es de esperar, pues no se ha movido un empleado ni tocado Ayuntamientos y la máquina electoral nos era adversa, incluso los jueces municipales.

Terminó dando los datos conocidos del resultado de las elecciones.

ALFONSO.

## SECCION LITERARIA

### UN CONSEJO

—Pues figúrate, *Elustero*, que el domingo, de mañana, mi parienta y este cura, *Chufitos*, el *Aguaclara*, la *Celedonia*, la *Pepa*, la madre de la *Nicasia*, el *Tresdedos*, y un vecino que se rasca la guitarra, caminito de las *Ventas* nos marchamos de mi casa, para correr una juerga honesta y de circunstancias; llegamos allí y comimos como los *cánones* mandan; cada cual llevó su *cosa* y fué una merienda magna; yo y mi *cónyuga* un besugo, *Chufitos* y el *Aguaclara* unas chuletetas de cerdo; un bacalao la *Nicasia* y su marido un cabrito; una tortilla que... ¡vaya! la *Pepa* y la *Celedonia*; el *Tresdedos* la *mojama*, y el vecino puso el *mosto*. Allí hubo quien *targelaba* lo menos por dieciséis... —¿Llevábais hambre atrasada? —El caso fué que al final el *Tresdedos*, que es un *vaina* sin *pizca* de educación, agarró la gran *tajada*. Yo que quería mover el cuerpo con la *Nicasia*, me estropeó la *combina*. —¿Y por qué?

—Casi por nada.

Pus me puse yo a bailar un *chotis* con la muchacha y se acerca a mi mujer y le dice: «—*Seña Engracia*, oserve usted a su marido el *chotis* qué bien lo baila». Pa qué quiso saber más; corre a donde yo bailaba y me llenó de *azetivos*. No la quise decir nada por respeto a las señoras; me senté donde ella estaba y allí me pasó la tarde.

—Pus te divertiste, *Maula*.

—Y no es eso lo peor, sino que estamos en casa lo mismo que en el infierno, tenemos *bronca* diaria. Mi parienta se ha *encelao*, pus dice que la *Nicasia* no tiene un bailar decente, que ella la *pincha* y la *raja*, y así no puede vivir.

—Pero es porque eres un *mandria*; ahora bebemos dos copas y *aluego* te vas a casa, pides la *cena* y la encuentras como la *mía*, muy mala; te levantas de tu asiento, me la *metes* dos *trompás*, después, amigablemente te separas de la *Engracia*, y verás dentro de un mes cómo te busca más *mesa*. —¡Eres un hombre, *Elustero*, hablas tú mejor que *Maura*! Esta noche me divorcio y ya veremos mañana.

Pepe y no el Tranquilo.

## Comisión provincial.

Bajo la presidencia del diputado señor Belmonte y con asistencia de los vocales señores Alonso Redoli, Osorio y Morán Arroyo, ayer tarde celebró sesión la Comisión permanente de la Diputación provincial.

Visto nuevamente el expediente de Villanueva del Campo para recobrar la posesión de un talud y entrada de una finca de doña Benita Perrote, se acordó informar en el sentido que procede sostener la competencia, fundándose en las razones expuestas en 11 de julio último.

Conceder consentimiento para contraer matrimonio al asilado Gonzalo Coco.

Reclamar del alcalde de San Miguel de la Ribera las relaciones que se le mandaron para informe contra el repartimiento de paja y leña.

Admitir varios niños en la Casa Hospicio.

Informar que procede la condonación de multas impuestas al vecino de San Cebrían de Castro, Cipriano Muga Temprano.

Que siga en poder de su nodriza el niño Rafael Martín Fernández, renunciando aquella a los derechos que le corresponde.

## EL FUTURO CONGRESO

Aunque los datos tanto oficiales como particulares, no son definitivos, ni permiten siquiera anticipar en bloque el resultado de las elecciones, el Gobierno, como avance del resultado general, hace el siguiente cálculo acerca de las diferentes fuerzas políticas que tendrán representación en el futuro Congreso:

Adictos . . . . .	237
Mauristas . . . . .	91
Republicanos . . . . .	32
Villaverdistas . . . . .	18
Romeristas . . . . .	7
Regionalistas . . . . .	7
Caristas . . . . .	3
Independientes . . . . .	7
Integristas . . . . .	2

Hay que tener en cuenta que la mayoría sólo se compondrá de 231, pues han obtenido más de un acta los señores siguientes: Moret ha triunfado por Cádiz, Añuñol y Zaragoza; el marqués de la Vega de Armijo por Córdoba y Estrada; el señor Canalejas por Alcoy y Ciudad Real, y el señor Weyer (don Fernando), por Ocaña y Mahón.

## Las ferias de Salamanca.

Se advierte gran concurrencia de forasteros, pero no tanta como se esperaba, dado el buen resultado de la cosecha.

El paseo de la Plaza Mayor se vé todos los días, lo mismo de día que de noche, completamente lleno de gente, así como también la plaza de los Bandos, donde se hallan instaladas las tiendas de baratijas, cinematógrafos, etc., etc.

De las provincias limítrofes, una de las que han dado este año más contingente de forasteros, ha sido la de Zamora.

Del vecino reino de Portugal han venido buen número de portugueses a presenciar las corridas de toros.

Para el concurso de estudios sociales que ha organizado el Círculo obrero, han sido nombrados miembros del jurado los señores don Luis Chaves, (presidente), don Juan Calero y don Fernando Canillas, que en unión de otros dos señores de esta, darán pasado mañana.





